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 2 

Ata da Sessão Ordinária de nº 833 3 
(OITOCENTOS E TRINTA E TRÊS) do 2º 4 

Período Legislativo do ano de 2016, da 6ª 5 

Legislatura da Câmara Municipal de Abel 6 

Figueiredo, Estado do Pará. 7 

Aos DEZESEIS dias do mês de AGOSTO do ano de DOIS MIL E DEZESEIS, em sua sede 8 

própria localizada a Rua Castelo Branco, número cento e quarenta e dois, sob a presidência da 9 

parlamentar, Vereadora presidente OSCIÉZIA RODRIGUES DOS SANTOS, secretariado pelos 10 

Vereadores: EVANDRO OLIVEIRA SANTOS, 1º SECRETÁRIO LEGISLATIVO e 11 

FABRÍCIO DA ROCHA LACERDA, 2º SECRETÁRIO LEGISLATIVO. Foi realizada a supra 12 

dita Sessão Ordinária, sendo esta transcrita da seguinte forma: Às vinte horas e quinze minutos, 13 

transcorrido o tempo regimental de tolerância, a senhora Presidente autorizou o vereador 1º 14 

secretário EVANDRO OLIVEIRA SANTOS para fazer chamada para verificação de quórum, 15 

constatando a presença de 06 (SEIS) vereadores, a saber: 01) ALTINO GOMES IDEISTA, 02) 16 

DIONES SOUZA BRAZIL, 03) EVANDRO OLIVEIRA SANTOS, 04) FABRÍCIO DA 17 

ROCHA LACERDA, 05) JOÃO RAMOS VIEIRA, 06) OSCIÉZIA RODRIGUES DOS 18 

SANTOS. Constatando a ausência dos vereadores: GIUVÂNIA DE SOUSA SILVA, NAILSON 19 

ALVES DE OLIVEIRA e WERMESON SOUSA GOMES. Em seguida, a senhora presidente 20 

pediu para que todos ficassem de pé, invocou a proteção de Deus para abençoar os trabalhos e 21 

declarou aberta a Sessão Ordinária de nº 833 de 16 de AGOSTO de 2016. Estando ainda todos 22 

de pé, a senhora presidente convidou para que todos permanecessem em pé, e autorizou o 23 

vereador 2º secretário FABRÍCIO DA ROCHA LACERDA para fazer a leitura bíblica. Ao 24 

encerrar a leitura da bíblia sagrada, a senhora presidente declarou aberto o PEQUENO 25 

EXPEDIENTE colocando em votação a Ata de nº 831 de 27 de Junho de 2016, sendo a mesma 26 

votada e aprovada por unanimidade dos vereadores presentes. Dando continuidade à Sessão, a 27 

senhora presidente autorizou o vereador 1º secretário Evandro Oliveira Santos para fazer a 28 

leitura da Pauta da Ordem do Dia, composta das seguintes matérias: PORTARIA Nº 001/2016-29 

Que dispõe sobre seguimento da Emenda à Lei Orgânica do município de Abel Figueiredo 30 

e dás outras providências, INDICAÇÃO Nº 002/2016-Tapa buraco no final da Travessa J 31 

K início da estrada do Garrafão, REQUERIMENTO Nº 021/2016-Ordenação e limpeza do 32 

terreno de propriedade do município localizado na esquina da Travessa Nossa Senhora da 33 

Conceição com a Rua Castelo Branco, Praça Araújo nesta cidade, PARECER Nº 014/2016-34 

Sobre prestações de contas de Hidelfonso de Abreu Araújo e dá outras providências, 35 

PROJETO DE LEI Nº004/2016-Dispõe sobre instituição do Programa Cidade com Grama, 36 
sem Pó e sem Lama e dá outras providências. Após a leitura da matéria da pauta da ordem do 37 

dia, a senhora presidente encerrou o Pequeno Expediente, dando início ao GRANDE 38 

EXPEDIENTE com a inscrição dos vereadores para fazer uso da tribuna para comentar as 39 

matérias. Procedidas às inscrições, o primeiro a usar a tribuna foi o VEREADOR JOÃO 40 

RAMOS VIEIRA, que na forma regimental, cumprimentou todos os presentes, e, pediu para o 41 

secretário de obras, o senhor Moises para tomar providências com urgências para tapar aqueles 42 

buracos porque a Suzano tapou, mas não ficou um trabalho bem feito e os buracos abriram 43 

novamente, cuidar para evitar possíveis acidentes porque isso, é necessário o reparo porque está 44 

uma situação escandalosa para uma gestão pública; Falou também sobre seu requerimento que 45 

requer a limpeza do terreno de propriedade do município que fica perto da Praça Araújo, porque 46 

aquele terreno se encontra numa situação vergonhosa porque é um terreno que fica no centro da 47 

cidade; Fez um Requerimento Verbal requerendo a construção de muro no terreno. Fez 48 

outros comentários, agradeceu e encerrou. Em seguida usou a tribuna o VEREADOR DIONES 49 
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SOUSA BRASIL, que cumprimentou a tosos os presentes, e, falou sobre a Indicação de nº 50 

002/2016 que requer Tapa Buracos no final da Travessa J K início da estrada do Garrafão 51 

dizendo que esse procedimento foi feito a pouco tempo, mas que devido ao tráfego de caminhões 52 

pesados esburacou tudo outra vez, e realmente está precisando de manutenção no final daquela 53 

rua mesma; E que é de acordo com a limpeza do terreno porque um terreno sujo no centro da 54 

cidade só serve para abrigar isentos, e pediu ao secretário de obras para providenciar a limpeza 55 

do referido terreno; Quanto ao Parecer de nº 014/2016-sobre prestação de contas de Hidelfonso 56 

de Abreu Araújo e dá outras providências pediu vista para poder analisar e na próxima sessão 57 

com todos os vereadores aprovar essa prestação de contas; E referente ao Projeto de Lei do 58 

vereador Fabrício da Rocha Lacerda, parabenizou o pelo projeto, só que eles tem que ver o valor 59 

da UFM para que não possa deixar o povo com dívidas, porque tem muita gente que não tem 60 

condições de limpar e plantar gramas, mas é um projeto de grande importância para o município 61 

mas tem que estudar com cautela para que o povo não fique endividado e percam seus lotes. 62 

Agradeceu e encerrou. Em seguida usou a tribuna o VEREADOR FABRÍCIO DA ROCHA 63 

LACERDA, que na forma regimental cumprimentou a todos os presentes, e, disse que neste 64 

momento todos os requerimentos e projetos são voltados para o interesse da população; E se 65 

atentou ao Projeto de Lei nº 004/2016 que dispõe sobre instituição do Programa Cidade com 66 

Grama, sem Pó e sem Lama e dá outras providências, dizendo que não ver nenhum Artigo e 67 

nenhum inciso que diz que o cidadão perderá seus lotes, pediu desculpas ao vereador Diones 68 

porque leu o Projeto de Lei mau lido e interpretou de forma incoerente o Projeto de Lei, e disse 69 

que esse é um projeto que visa melhorar a qualidade de vida dos moradores de Abel Figueiredo; 70 

E enquanto vereador dessa casa se preocupa e sempre se preocupou com a qualidade de vida da 71 

população. Algum dos vereadores pediu a parte, mas o vereador negou e continuou seu discurso 72 

dizendo que sempre pautou defender o interesse da população; Esse projeto é voltado para o 73 

interesse do povo, haja vista, que o País está passando por uma epidemia de Zica Vírus, 74 

Chicungunha e Dengue, e eles como legisladores desse município tem que fazer lei para que 75 

futuramente possam melhorar, organizar nossa cidade, ver no projeto de lei que trará qualidade 76 

de vida para a nossa população, ver também oportunidades de emprego e renda, quando essa lei 77 

for aprovada e sancionada pelo prefeito, haverá também a necessidade de instalar um comércio 78 

de grama no município, e se alguém do município não tiver para fornecer as mudas e fazer disso 79 

uma micro empresa, e tem certeza que alguém de fora vem vender; Disse ainda que tem avançar 80 

na qualidade de vida dos munícipes, e junto com as comissões podem analisar e adequar alguns 81 

itens, colocar o incentivo da prefeitura em dar descontos no IPTU dos lotes limpos com grama, 82 

então esse projeto irão construir juntos, e de forma alguma esse projeto deixará o povo 83 

endividado e muito menos perder seus lotes, mas será necessário para os que não se adequarem a 84 

esta lei. Quem é que quer um terreno baldio sujo no centro da cidade? Fez outros comentários 85 

correlatos, agradeceu e encerrou. Em seguida a senhora presidente colocou em votação a 86 

Indicação de nº002/2016-Tapa buraco no final da Travessa JK início da estrada do 87 

Garrafão, o Requerimento nº021/2016-Ordenação e limpeza do terreno de propriedade do 88 

município localizado na esquina da Travessa Nossa Senhora da Conceição com a Rua 89 

Castelo Branco, Praça Araújo nesta cidade, sendo os mesmos votados e aprovados por 90 
unanimidades dos vereadores presentes. Após a votação e aprovação das matérias, a senhora 91 

presidente entregou o Projeto de Lei nº 004/2016-Dispõe sobre instituição do Programa Cidade 92 

com Grama, sem pó e sem lama e dá outras providências à Comissão de Constituição de Justiça 93 

e Redação final (CCJ) e Comissão de Terras, Transportes, Obras e serviços públicos (CTTOSP) 94 

para análise e relatório dessas comissões. E com relação a observação do vereador Diones, a 95 

senhora presidente sugeriu que fosse feita diretamente nas comissões; Com relação ao parecer de 96 

prestação de contas do ex-prefeito o senhor Hidelfonso, do Processo nº1070012008-00, 97 

resolução nº12.109, Acórdão nº28.207, do exercício financeiro de 2008 da prefeitura municipal 98 
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de Abel Figueiredo, o vereador Diones pediu vistas ao Parecer das prestações de contas; Colocou 99 

em votação e aprovação o pedido de vistas do vereador Diones em relação ao parecer de 100 

prestação de contas do ex-prefeito Hidelfonso; O vereador João Ramos se pronunciou dizendo 101 

que não ver oposição nenhuma ao pedido de vista, mesmo porque já vem do Tribunal de Contas 102 

já aprovado e concorda com o pedido de vista; Vereador Altino e os demais vereadores presentes 103 

também concordaram com o pedido de vista; Com o pedido de vista aceito, a senhora presidente 104 

marcou reunião com as comissões no dia seguinte as 09:00 horas da manhã para que as mesmas 105 

possam fazer a análise. A senhora presidente informou que foi expedido hoje desta casa alguns 106 

ofícios: Ofício nº 047/2016 para o prefeito, Ofício nº048/2016 para o secretário de obras Senhor 107 

Moisés Caires,Ofício nº049/2016 para o secretário de Agricultura Senhor Adeir Brasil, Ofício 108 

nº050/2016 para o Secretário de Saúde Edmir Santiago, Ofício nº 052/2016 para a secretária 109 

Municipal de Educação, Ofício de nº 054/2016 para o prefeito, Ofício nº 056/2016 para a 110 

Secretaria Municipal de Ação E assistência Social, desde já deixou o pedido  à administração 111 

para que tenha um pouco de carinho para com a Câmara, porque os mesmos estão aptos para 112 

servir a administração independente de A ou B para fazer o bem para o município, então em 113 

nome dos nove vereadores pediu para que seus pedidos fossem acatados, pediu ao vereador 114 

Diones que levasse essas palavras até o Executivo, seria de uma extrema gentileza para com esta 115 

casa e também obrigação. Em seguida a senhora, encerrou o Grande Expediente passando para a 116 

PRIMEIRA PARTE DA ORDEM DO DIA com a inscrição dos vereadores para a palavra de 117 

liderança. Procedidas as inscrições não teve nenhum vereador inscrito, a senhora presidente 118 

encerrou a Primeira Parte da Ordem do Dia, dando início a SEGUNDA PARTE DA ORDEM 119 

DO DIA com a inscrição dos vereadores para a palavra franca. Procedias a s inscrições o 120 

primeiro a usara tribuna foi o VEREADOR DIONES SOUSA BRASIL, que cumprimentou a 121 

todos, e, falou que quando pediu a parte ao vereador Fabrício e o mesmo disse que ele não tinha 122 

lido o Projeto direito, então, tanto leu como entendeu que o vereador Fabrício é dono do projeto 123 

e não conhece seu próprio projeto, leu o Art. 3º e o Parágrafo único do Projeto de Lei, ao ler o 124 

Artigo e o parágrafo único fez as contas e chegou à conclusão que os munícipes não terão 125 

condições de pagar o não cumprimento da lei, então, só falou ao vereador Fabrício que precisa 126 

analisar melhor porque o Projeto é bom, mas não sabe porque o vereador Fabrício falou que não 127 

tinha lido o projeto direito, no entanto, da mesma forma que Fabrício falou que Diones não leu 128 

direito, mas o projeto é de Fabrício e deveria saber que multa tem que pagar e se não pagar vai 129 

dobrar até perder o lote, que conhece essa lei, já passou em vários município que tem essa lei, 130 

então, não pode pôr o povo que é humilde, que não tem geração de emprego e renda; Falou que 131 

no projeto das casas populares o povo não tinha dinheiro para pagar o documento definitivo dos 132 

lotes; Não quer que o nobre colega fique com raiva, mas só está falando porque o nobre colega 133 

falou que ele não leu direito, e leu direito, conhece leis, conhece esse projeto em outros 134 

municípios e muitas pessoas perderam seus terrenos porque não tinham condições de manter 135 

limpos. O Projeto é bom, mas quer sentar e analisar direito, porque o município é carente de 136 

emprego e renda. Fez alguns agradecimentos e encerrou. Em seguida usou a tribuna o 137 

VEREADOR JOÃO RAMOS VIEIRA, que cumprimentou a todos, e, disse que o debate é 138 

bom principalmente quando é a favor do povo. E falou a respeito do projeto de lei que pode ser 139 

debatido nas comissões, e acredita que precisa ter multa mesmo, principalmente para quem deixa 140 

a água derramar, assim são os terrenos baldios; Citou um terreno da prefeitura que está baldio e 141 

muito sujo, poderia estar limpo e murado, mas sabe que o povo é humilde de poucas condições, 142 

mas só sofrerá a multa quem não cumprir a lei, e a taxa que cobra no projeto pode ser discutida 143 

na reunião das comissões e até diminuir a porcentagem, acredita que são coisas que podem ser 144 

discutidas pelas comissões e chegar a uma conclusão, porque não podem perder um projeto 145 

como esse por causa de uma questão tão pequena, acredita que vai ser fácil, vão sim para as 146 

comissões debater e com certeza irão encontrar um caminho mais justo para saciar os anseios da 147 



 

 
ESTADO DO PARÁ 

CÂMARA MUNICIPAL DE ABEL FIGUEIREDO 
PALÁCIO LEGISLATIVO MANUEL XAVIER DA SILVA 

Sessão Ordinária n° 833, de 16/08/2016.___       ___     pág.   4 

comunidade; Sugeriu a criação de mais um Artigo sugerindo obrigatoriedade da prefeitura 148 

fornecer a terra preta para o plantio da grama. Fez outros comentários correlatos, e outros 149 

comentários diversos, agradeceu e encerrou. Em seguida usou a tribuna o VEREADOR 150 

ALTINO GOMES IDEISTA, que na forma regimental cumprimentou a todos os presentes, e, 151 

disse que está nesta casa para cobrar, porque vereador é para fiscalizar, e o prefeito quando 152 

trabalha com honestidade, disse que o ex-prefeito não foi fiscalizado por ele porque trabalhou 153 

honestamente, agora o atual prefeito tem que ser fiscalizado, porque o seu slogan é: “Trabalho 154 

para todos”, mas todos do 45, porque a informação que tem é no Córrego do Meio, na Vila 155 

Gavião e Mantenha é que: Onde é 45 baixa a lamina da patrol, onde é 11 suspende a lamina da 156 

patrol, mas não é desse jeito que trabalha, se for para trabalhar dessa forma pode pegar os 157 

maquinários e encostar aqui no barracão; Ou trabalha para todos, ou então, não trabalha para 158 

ninguém. Disse que o trator está no Córrego do Meio e daqui por diante quer saber aonde os 159 

maquinários estão trabalhando, para não acontecer o que já aconteceu: maquinário da prefeitura 160 

fazer serviço para eleitor da Bahia, tem que fazer serviço para eleitor do município; A 161 

informação que tem do trator de pneu é que está alugado, e é verdade porque não tem adesivo da 162 

prefeitura, então está alugado mesmo, e essa conversa é verdadeira, porque se tiver adesivo da 163 

prefeitura, quem é que vai pagar hora de maquina se tiver o adesivo da prefeitura? Então está 164 

tendo lavagem de dinheiro dentro da prefeitura. O s maquinários estão precisando de revisão, e 165 

não encostam os maquinários para revisar, estão acabando com os maquinários, tinha quatro 166 

caçambas, hoje não tem nenhuma caçamba rodando, a caçamba mais nova falta bateria e pneu, se 167 

a prefeitura não tem condições de comprar uma bateria para a caçamba, encosta os maquinários. 168 

O vereador Altino falou que vai perseguir para saber onde estão os maquinários da prefeitura, vai 169 

fiscaliza, ou trabalha para todos, ou não trabalha para ninguém. Agradeceu e encerrou. Em 170 

seguida usou a tribuna o VEREADOR FABRÍCIO DA ROCHA LACERDA, que 171 

cumprimentou a todos os presentes, e, disse da sua tristeza de ser vereador, porque ainda existem 172 

pensamentos que não vão levar o município adiante. Sua indignação é tamanha quando ver um 173 

vereador que trabalha na área da saúde, o qual o projeto de lei visa diretamente proteger a saúde 174 

dos moradores do município, e sinceramente entristece; Pediu desculpas ao vereador Diones se o 175 

mesmo pensa pequeno, pensa para trás, se sua visão não pode alcançar um município mais 176 

limpo, melhor de se viver, que tenha qualidade de vida para seus moradores, aí fica triste, de 177 

ainda em pleno Século XXI um funcionário da saúde do município vim dizer que: eu vereador 178 

Fabrício autor do projeto de lei, tomar os lotes do povo, quando quer é que limpe-os para que a 179 

população tenha mais qualidade de vida. E não disse que ficariam 50 UFM, mesmo porque não 180 

sabe o valor, mas vai passar saber nas comissões, mas ainda que fosse 50 UFM, e ainda que esse 181 

morador não limpasse seu terreno e tivesse que pagar o dobro, clamou misericórdia! Um 182 

vereador que tem esse pensamento fica triste e envergonhado por ele. Diz-se representante do 183 

povo, se diz defender os direitos do povo, fica indignado, mas como Deus lhe deu pensamentos 184 

para frente e visão para frente quer acreditar que esse projeto vai trazer qualidade de vida para o 185 

povo, e vão discutir quantas UFM irá ficar, e disse mais: São três anos para a pessoa se adequar 186 

caso for multado. Então sinceramente fica triste, acha que o povo precisa ter representante 187 

melhor no município e que realmente defenda seus interesses. Questionou a respeito do leilão 188 

que foi feito no município que até hoje a prefeitura não deu nenhuma resposta a respeito, o que 189 

foi feito com aqueles recursos. Foi aparteado pelo vereador João Ramos que disse: que esse 190 

leilão é muito questionado na rua, mas fica sem resposta porque não sabe nada sobre esse leilão, 191 

parece que esse leilão foi feito para beneficiar A ou B, como de fato, todas as pessoas que  192 

arremataram os veículos do leilão são aliados do prefeito, não teve ninguém do outro lado, até 193 

hoje de fato não tem dado nenhuma informação para o legislativo, disse ainda que um caminhão 194 

foi vendido por onze mil reais, é uma das coisas que se envergonha por não saber a resposta, mas 195 

não é por falta de cobrança, sabe quantas vezes já assinaram e protocolaram documentos 196 
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enviados para a prefeitura pedindo resposta a respeito desse leilão. Agradeceu. Dando 197 

continuidade, o vereador Fabrício disse que escuta muita coisa principalmente dos pré-198 

candidatos, dizem que os vereadores são omissos, que não fizeram isso ou aquilo. Disse que 199 

nunca foi omisso nesta casa; Que desafiou um pré-candidato a vim nesta casa pegar as Atas, os 200 

áudios das sessões e olhar quem são os vereadores que realmente defende de fato e de direito os 201 

interesses do povo; O povo precisa votar melhor, e para isso precisa acompanhar a posição de 202 

cada legislador desta casa, se ele só defende o interesse que lhe é favorável, ou se ele defende de 203 

fato e de direito o que a lei manda que ele defenda o direito do povo que os elegeu para 204 

representá-los. Agradeceu e encerrou. Em seguida usou a tribuna o VEREADOR EVANDRO 205 

OLIVEIRA SANTOS, que cumprimentou a todos, e, é o papel do vereador defender e 206 

fiscalizar, e sempre colocar esse trabalho de fiscalização em evidência para que apareça a 207 

finalidade do voto do povo. Geralmente são constituídos de lados partidários e vêm logo as 208 

cobranças que tem que seguir um ritual, mas, o que interessante é fazer aquilo que a sociedade 209 

quer; Alei Orgânica fala do cumprimento do juramento feito no dia da posse, assim como os 210 

executivos fazem, mas bem sabem os vereadores e também a sociedade, quadro de secretários e 211 

demais pessoas, quando você começa tecer uma fiscalização que é devida do vereador, e aí ver as 212 

dificuldades, e não poderia deixar devir a tribuna e cobrar, até porque teve alguns secretários na 213 

gestão anterior que fizeram um bom trabalho, e tinha uma agenda a cerca da secretaria de 214 

agricultura, já pediu para a prefeitura, a secretaria de agricultura, e que desde o ano passando que 215 

vem pedindo. Foi aparteado pelo vereador Fabrício, que falou que o primeiro secretário de 216 

agricultura dessa gestão foi o Carlos Alberto Brito, disse que orientou-o, fizeram uma 217 

conferência em tempo hábil de atendimento ao povo, e lá sortearam por região, fizeram uma Ata 218 

o povo assinou, e assim cada produtor sorteado seu serviço era feito, então todos sabiam que sua 219 

fez ia chegar e não ficava cobrando; Diferente de hoje que está para um lado, o povo do, outro 220 

lado fica cobrando e vira bagunça, então não tinha problema, as coisa funcionavam em tempo 221 

hábil; Reiterou o trabalho da Graciele que fez um ótimo trabalho como secretária de agricultura 222 

onde o vereador Fabrício a ajudou muito naquela secretaria, mas porque tinha cronograma de 223 

atendimento, existia os cadastros, tinha prazo determinado para ser cumprido. Agradeceu. Dando 224 

continuidade, o vereador Evandro disse que isso é organização, traçar metas e cumpri-las para 225 

atender a sociedade, e infelizmente não o que o vereador queria, queria que fosse diferente do 226 

que está acontecendo, queria que a secretaria de agricultura atendesse A ou B sem olhar partido, 227 

que atendesse a sociedade de uma forma bastante coerente, porque viu o cronograma da gestão 228 

anterior, foi um cronograma montado pela primeira vez no município que funcionou, é lógico 229 

que não dá para atender todos, vai ter alguns que vão reclamar, mas acredita que essa secretaria 230 

de agricultura que ficou tem certeza que não vai deixar saudades para o povo que precisam mais; 231 

Pediu para presidente selecionar todos os ofícios que não foram atendidos para cobrar 232 

novamente, porque esta casa nunca deixou de atender as emergências do excelentíssimo senhor 233 

prefeito quando assim solicitado desta casa. Foi aparteado pelo vereador João Ramos, que disse:  234 

quando fala da questão organização e desorganização, mas nas falas do vereador Altino teve a 235 

parte do abaixa e sobe a lamina da patrol, tem também o slogan “Governando para todos”, mas 236 

chega para poucos, eis a questão, que os maquinários cumpriam uma agenda, um cronograma de 237 

atendimento, e quando passou por aquela secretaria só tinha um jerico e pode atender 63 238 

produtores rurais, depois que saiu da secretaria o povo fizeram uma abaixo assinado para que 239 

voltasse para secretaria, mas ele não quis, depois deram uma oportunidade para sua filha que fez 240 

um bom trabalho que não envergonhou o papai. Fez outros comentários. Continuou o vereador 241 

Evandro dizendo que pediu para ver a agenda da secretaria de agricultura, mas quer que as coisa 242 

andem para frente, e vai torcer para que tudo dê certo. Fez outros comentários. Em seguida usou 243 

a tribuna a VEREADORA OSCIÉZIA RODRIGUES DOS SANTOS, que cumprimentou a 244 

todos os presentes, e, disse que discutem, brigam, mas é por um bem comum e não por um bem 245 
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particular de vereador nenhum, mesmo que às vezes se utiliza de um bem para poder chamar a 246 

atenção para sua pessoa, mas é assim que o vereador é eleito e mostrar para o que veio. Diante de 247 

todas as observações louva a Deus por estar nesta casa, à administração já tem um nome correto, 248 

ela é pública, assim como o vereador e prefeito a partir do momento que coloca seu nome a 249 

disposição da sociedade ele é público também, por isso que na maioria das vezes fica sabendo 250 

que seu nome é alvo de comentários que não os agrada, se enfeza, mas tem que aceitar porque a 251 

partir do momento que registra sua candidatura está expondo seu nome ao público para uma 252 

avaliação, e para tal temos que ter ética, equilíbrio emocional para poder aceitar tudo que vier a 253 

partir dali, então, os vereadores tem um papel fundamental na administração, mesmo que as 254 

vezes dizem aqui que o prefeito não dá ousadia para o vereador, prefeito não está aqui para 255 

realmente dá ousadia para vereador mesmo não, está para respeitar o papel do vereador diante da 256 

comunidade, assim como o vereador respeita o prefeito, apesar de que na maioria das vezes 257 

parece que só vai daqui para lá não vem de lá para cá, porque quando pede um documento, 258 

quando exige um documento e não recebem, não está sendo outorgado o direito de respeito 259 

mútuo de um para o outro, independente do gestor que lá estiver, seja A, B ou C, o vereador tem 260 

seu papel fundamental na administração do município, pois o prefeito não será capaz de gerir 261 

tudo sozinho sem o papel do vereador, e como tal o vereador tem o papel de fiscalizar; Nesse 262 

período de campanha eleitoral os vereadores ouvem: que vocês não fizeram nada e querem ser 263 

vereadores novamente! Fulano nem abre a boca e quer ser vereador novamente, vereador na 264 

maioria das vezes não está aqui para poder fazer bonito para ninguém não, está aqui para exercer 265 

o papel dele, e é isso que vem fazendo; Quando cobra sobre uma secretaria de obras inexistente, 266 

vereador Diones falou bonito, parabeniza a administração pelas obras, e sempre diz aonde vai, 267 

tira o chapéu pelos quatro anos desse prefeito, recebeu muitas emendas, inclusive uma em nosso 268 

pedido em pouquíssimo tempo; Sempre diz que este prefeito que aí está foi abençoado em 269 

emendas, em obras, mas infelizmente estás deixando a desejar num quesito fundamental para 270 

com os funcionários, que o pagamento no dia correto, porque a lei é muito clara e diz que é até o 271 

quinto dia útil de cada mês; Pensam que as pessoas não comentam! De que adianta tanta obra se 272 

os funcionários estão pagamento juros de seu cartão de crédito, se estão pagando juros no 273 

supermercado porque o pagamento não saiu no dia correto, o quê que adianta? Anteriormente 274 

tem certeza que 95% dos funcionários tem todos seus compromissos marcados até o décimo dia 275 

de cada mês, hoje estão tendo que remarcar suas contas, isto é, quando não estão pagando juros 276 

igual este mês aconteceu. Isso é inadmissível numa administração pública; Está tendo crise? 277 

Está. Mas não está deixando de cair o dinheiro, o dinheiro está caindo. Há está caindo menos. 278 

Quando tempo vem batendo nesta tribuna e pedindo para reduzir a folha de pagamento? Reduz 279 

gastos excessivos! Vêm contratos, permanecem contratos, há demissões, mas vêm novos 280 

contratos, não está enxugando a folha; Quer fazer campanha prometa de novo! Quando fala da 281 

secretaria de obras, começou seu mandato falando da secretaria de obras e vai terminar falando, 282 

pode postar foto, pode falar que está construindo um galpão não sabe onde, mas durante esses 283 

quatro anos os maquinários ficaram no relento a Deus dará; Um vereador adentrou num recinto e 284 

logo foi colocado cadeado, nunca viu isso, que um vereador entra num recinto público e ele é 285 

tachado como um bicho papão, então esse é o papel dos vereadores; Vereador Diones sempre usa 286 

essa tribuna para dizer que não aceita coisas erradas, se tiver tem que falar, então, os vereadores 287 

estão a falar, e o povo está a ver, o povo está vendo e sentindo; Na maioria das vezes que 288 

chamam a atenção é para o bem público; Nunca esquece o dia que excelentíssimo senhor prefeito 289 

falou aqui nesta tribuna que os vereadores fazem é ajuda-lo no momento em que o alertam, que 290 

bom que podem ajuda-lo, se sente com o papel cumprido, e cabe a cada candidato fazer uma 291 

análise corretíssima do que ele vem querer ser, porque o papel do vereador para quem exerce, 292 

quem trabalha é que sabe a partir do momento que dá seu nome ao público porque são sujeitos a 293 

ouvir e se calar na maioria das vezes; Quantas vezes já tacharam que esta Câmara é omissa, 294 
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quantas vezes já tacharam que esta Câmara recebe propina, que já fez o desafio que quem tiver 295 

como provar que venham e prova que vereador aceitou coisa errada, porque até onde sabe todos 296 

são isentos dessa culpa, então fica triste, não pensem porque é vereadora da oposição que sente 297 

prazer por a administração atrasar pagamento, muito pelo contrário não sente prazer neste porque 298 

também é funcionária, e não torce para este fim, torce para que o prefeito honre com os 299 

compromissos até o final; Hoje o funcionário já cogita o não recebimento do 13º salário, porque 300 

o terço de férias foi um sofrimento para receber, já se preocupa com 13º salário que virá após as 301 

eleições que o futuro a Deus pertence, então torce para que o gestor honre com seus 302 

compromissos diante de seus munícipes, que para isso foi eleito assim como os vereadores 303 

honrará seus compromissos até o último dia de seus mandatos; Convocou os vereadores que 304 

fazem parte das comissões CCJ e CTTOSP para uma reunião amanhã a partir das 09;00 horas. E 305 

não tendo mais nada a tratar, a senhora presidente declarou encerrada a Sessão Ordinária de nº 306 

833 às 22 horas e 08 minutos, cumprimentando e agradecendo a presença de todos os presentes. 307 

Eu vereador 1º secretário EVANDRO OLIVEIRA SANTOS, lavrei a presente Ata que será 308 

apreciada e, se achada em conformidade pelos vereadores desta Casa de Leis, e assim assinada 309 

por mim e demais membros da mesa diretora. Sala de reuniões da Câmara Municipal de Abel 310 

Figueiredo, aos DEZESEIS dias do mês de AGOSTO do ano de 2016. 311 
 312 
 313 
 314 
 315 
 316 
 317 
 318 

 Osciézia Rodrigues dos Santos 
Vereadora Presidente  
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